

## Gemeindevorstandssitzung vom 27. April 2021

**Anwesend:** Zegg Walter, Gemeindepräsident (Vorsitz)

Davaz Cla, Vizepräsident Jenal Karl, Vorstandsmitglied

## Polizeigesetz der Gemeinde Samnaun

Seitdem die Gemeindepolizeiaufgaben an die Kantonspolizei Graubünden übertragen wurden, hat sich immer wieder und in letzter Zeit vermehrt gezeigt, dass aufgrund eines fehlenden Polizeigesetzes gewisse Regeln nicht durchgesetzt werden können, so u.a. die Hunde-Leinenpflicht, das Campingverbot, die Wildruhezonen und das Befahren von Güterstrassen.

Auch an einer Sitzung des Gemeindevorstandes mit dem lokalen Wildhüter Eugen Jenal und dem regionalen Wildhüter Curdin Florinett im Zusammenhang mit der Wald- und Wildschonzone wurde die Problematik diskutiert und gefordert, dass bei der projektierten Langlaufloipe Vottlas – Clis da Ravaisch – Forstwerkhof Laret für die gesamte Langlaufloipe eine Leinenpflicht für Hunde gelten soll und die Gemeinde hierfür die gesetzlichen Grundlagen schaffen müsste, damit die Leinenpflicht von der Kantonspolizei durchgesetzt werden kann. An dieser Sitzung wurde auch eine Kommission vorgeschlagen, welche in ausserordentlichen Situationen über die temporäre Sperrung der Langlaufloipe zum Schutze des Wildes entscheidet. Der Kommission sollen laut Vorschlag der örtliche Wildhüter, der Einsatzleiter der Lawinenkommission und ein Gemeindevorstandsmitglied angehören.

Der Gemeindevorstand beschliesst, Mustergesetze für ein Polizeigesetz für die Gemeinde Samnaun bei anderen Tourismusgemeinden in der Region einzuholen und dann zusammen mit dem Rechtsberater der Gemeinde einen Gesetzesentwurf auszuarbeiten.

## Finanzierungsanfrage für Umbau und Sanierung Lehrlingshaus Engiadina in Samedan

Mit Schreiben vom 9. April 2021 teilen der Präsident und der Leiter vom Lehrlingshaus Engiadina in Samedan mit, dass das Lehrlingshaus, welches vor 50 Jahren erbaut wurde, nicht mehr auf dem neusten Stand sei. Es müsse saniert und an die heutigen Ansprüche angepasst werden. Der Umbau und die Sanierung sind gemäss Schreiben von 2022 – 2024 geplant. Die Kosten von CHF 4.50 Mio. werden zu 50 % vom Kanton Graubünden mitfinanziert, sofern Spendeneinnahmen von CHF 2.3 Mio. generiert werden können.

Ziel ist laut Schreiben die Finanzierung von CHF 1.5 Mio. durch die Gemeinden der Regionen Maloja, Engiadina Bassa / Val Müstair und Bernina. Für die Aufteilung des Betrages würde der Verteilschlüssel der Regionen angewendet. Gemäss vorliegendem Verteilschlüssel würde auf die Gemeinde Samnaun ein Anteil von CHF 35'108.00 entfallen. Der Betrag könnte über 3 Jahre (2021 – 2023) verteilt werden.

Der Gemeindevorstand hat das Schreiben zur Kenntnis genommen.

Die Präsidentenkonferenz der Region Engiadina Bassa / Vals Müstair wird sich an der nächsten Sitzung mit der Anfrage befassen und Stellung zum Gesuch nehmen. Der Gemeindevorstand wird anschliessend Beschluss über eine Beteiligung der Gemeinde Samnaun fassen.

Samnaun, 11.05.2021/sp